

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Toda Correspondencia

Calle Sagasta, núm. 28

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población, un mes . . . . . Ptas. 1'25  
Fuera de la población, trimestre . . . . . 4'00  
Número atrasado . . . . . 0,20

Anuncios y Noticias  
a precios convencionales

Año VII

Alicante Jueves 10 de Abril 1919

Núm. 1.741

## PUNTOS DE VISTA

### Levantamiento del estado de guerra

Considerábamos inmotivada la declaración del Estado de Guerra en Alicante. Cuando se decretó la suspensión de las garantías constitucionales en toda España, dijimos que un régimen de silencio iba a ser perjudicial para lo que se quería defender; que tal medida iba a resultar contraproducente. Los acontecimientos probaron cuán acertados estábamos en nuestras predicciones. Indudablemente de haberse consentido una reunión de los obreros en la Casa del Pueblo, el paro hubiera sido muy efímero. No habría sido necesario molestar a los militares ni menoscabar el poder civil. El que un representante del poder civil sea incapaz de resolver un conflicto sencillo, no implica que el poder civil sea ineficiente para resolver cuestiones como el paro ocurrido recientemente en Alicante.

No hay que matar mosquitos a cañonazos. A todos conviene el guardar íntegro el prestigio de lo que por su alta representación es impropio para la solución de problemas fáciles. Advertimos, pues, los que tienen el deber de enterarse, la necesidad de elegir hombres inteligentes que sepan desempeñar con la necesaria capacidad, el gobierno de una provincia. Las circunstancias exigen hombres aptos para los cargos públicos; no son estos tiempos a propósito para satisfacer vanidades; vivimos la hora de las grandes exigencias.

Aunque bien pudiera ocurrir, por lo que se refiere al caso concreto de nuestra población, que el fracaso del Gobernador Civil se deba muy principalmente a la intervención de cierta «camarilla» de gente muy indicada, para realizar grandes explotaciones, pero desconocedora en absoluto de la índole del pueblo de Alicante y muy enterada de las antipatías que le inspira a sus paisanos.

Esa misma «camarilla» fue la que hizo al Sr. Pantoja responsable de todo lo ocurrido en Enero de 1918. Si no conoce bien el Sr. De Federico lo ocurrido entonces, infórmese, pues creemos que le será de suma utilidad conocer el desarrollo de aquellos luctuosos sucesos.

En esta última época, Alicante que es una ciudad viva, susceptible a todas las vibraciones del alma nacional, ha experimentado agitaciones, propias de su espíritu democrático, pero exentas de toda violencia por parte del pueblo.

Y es esta cosa que han de tener todos muy presente. Alicante posee una educación política, hija de su historia liberal, que no debe ser olvidada nunca. Alicante no merece que se le apliquen ciertas medidas de rigor sin plena justificación; a no ser que se pretenda herir su sensibilidad, lastimar sus convicciones.

«Juventud Republicana» entendió que la anomalía en Alicante no

podía continuar. Que se lesionaba inútilmente a todos. Quiso que terminase un estado excepcional y dirigió al Presidente del Consejo de Ministros una razonada súplica, avalada con las firmas de los organismos izquierdistas de la ciudad. La solicitud fue presentada al Conde de Romanones por el Diputado a Cortes don Vicente Alvarez Villamil, nuestro digno representante. Anoche recibimos noticias de que hoy desaparecería el Estado de Guerra en Alicante; el señor Villamil nos telegrafía lo siguiente: Presentada solicitud al Presidente del Consejo de Ministros. Se levantará el Estado de Guerra, mañana.

Felizmente, los acontecimientos desarrollados esos días en Alicante, han tenido un término satisfactorio en parte. Mas no hay que forjarse ilusiones, creyendo que todo está resuelto. Ha desaparecido un sistema más o menos agudo de la dolencia; pero el mal no ha sido extinguido y será insensato pensar que su tratamiento admite demora si se aplaza pronto se advertirán las mismas manifestaciones que se han observado ahora. Precisa, pues, entre otras cosas que ya enumeraremos, que inmediatamente se conceda a los trabajadores alicantinos la libertad que poseen los de Madrid, para reunirse en la casa del Pueblo al objeto de que puedan ordenar sus imprescindibles mejoras y reclamaciones, con el fin de ir mitigando en algo su triste situación y alcazar algunas atenciones con que aliviar la crisis por que atraviesan.

Determinación nada peligrosa, si se tiene en cuenta que el elemento patronal alicantino, haciéndose cargo de las circunstancias, está poseído de un espíritu de transigencia que, hasta ahora, ha evitado choques rudos; resolviéndose armoniosamente entre obreros y patronos las cuestiones surgidas; lo cual, probablemente, seguirá ocurriendo.

### Taller de relojería

El taller de relojería para obreros, Villavieja 73, se ha trasladado al número 42 de la misma calle, donde pueden retirar sus dueños los relojes que tienen en reparación. Su dueño se ofrece al mismo tiempo a todos los que quieran favorecerle con sus encargos. Economía en los precios y garantía verdad en los trabajos, como ya lo tiene acreditado.

Ezequiel Villarroya

### La resistencia intelectual DE ESPAÑA

Las muchedumbres son con arreglo a aquel que recibieron de quienes debieran educarlas. Y salvando, claro está, raras excepciones, qué

reciben de quienes debieran educarlas é instruídas, sobre todo educarlas mas aun que instruídas. El sesenta por ciento de los españoles desconocen el alfabeto. De los que en el padron declaran que saben leer y escribir ¿cuantos saben en realidad leer y escribir? De los que saben leer y escribir ¿cuantos pasan la edad escolar sin los conocimientos que el mundo les ofrece? ¿Qué publicación diaria ó semanal ó que libro alcanza en España una tirada de más de un millón de ejemplares diarios como alcanzan muchos periódicos en muchas capitales extranjeras, y qué libro, y eso que en España se producen hermosísimos, pues ni en Literatura, ni en Sociología, ni en la Dramática, ni en Derecho tenemos nada que envidiar a nadie, y en muchos casos se hallan muy encima de los extranjeros. Nuestros autores, a pesar de que han de renunciar de antemano a las comodidades, de que han de hacer voto de pobreza al dedicarse a crear libros para la inteligencia, quedándose a veces hasta sin la gloria que alcanzan las tiradas de otros países?

En Pereda, un Palacio Valdes, un Galdós, un Valera que se hallan en la novela a la altura de cualquier novelista extranjero y a veces muy por encima de verdaderos adelfos que la ignorancia ó la inconsciencia nos traducen? En Don Francisco Giner de los Ríos, un Alfredo Calderón, un Derado Musero, un Azcarate, un Castelar, un Pi y Margall, un Balme, un Solís, un Menéndez Pelayo, un Costa, ¿cómo no valen cada uno en su disciplina respectiva más que esa salubra de filosofías y de falsos sociólogos y juristas que nos traducen a tropiezos, traductores a los que somete a todas las privaciones extremas la terrible condición de un editor, dándonos ellos, los traductores explotados una traducción que es un asombro de fealdades, de vandalismos contra las ideas y contra el idioma, reduciéndola a una inopia y a una extraneidad que causa espanto?

Arriba don Santiago Ramón y Cajal, Altamira, Posada, Rey Pastor, Echegaray; médicos, cirujanos eminentísimos. Abajo analfabetos é ineducados. En medio grandes afanes de saber, pero escasez de medios, necesidades imperiosas que atender, escasez oculta, depauperación y desorganización por parte del Estado.

Arriba una pléyade de artistas inmensos que brillan en todas las exposiciones extranjeras, abajo ignorancia, miseria y por qué no decirlo salvando raras excepciones? En el mundo del dinero y en el de los pergaminos un desafecto desconsolador hacia los libros, hacia el estudio de las ideas y hacia el arte y un culto idolátrico al lujo, a la ostentación y al sensualismo que en sí cobija.

¿Hay en el mundo un país de mayores capacidades ni de tantas capacidades como el nuestro, brillando como astros de primera magnitud en las ciencias en las letras y en las artes hombres que luchan a brazo partido con un medio que les muestra su feroz hostilidad é lo que es aún peor, tropiezan con un vulgo adinerado aristocrático ó plutocrático, al cual no le interesan ni las ciencias

ni las artes, ni la literatura, ni la sociología, ni la filosofía, ni la política científica, resultando de este apremio, de este ofensivo menosprecio lo que resulta cuando surge algún problema social para cuya solución ni los políticos ni los capitalistas, ni los que poseen, ni los que no poseen se hallan capacitados?

¿No asombra la fuerza intelectual, natural, de esta nuestra querida España, lo mismo ayer que hoy, al recorrer el número de hombres eminentes que hemos poseído siempre en todas las Artes y Ciencias, en la Milicia, en la Marina, en los inventores, en los descubridores, en los conquistadores, en lucha siempre con la ignorancia interna y lo que es peor aun, con un indiferentismo aterrador capaz de acorquinar cualquier ánimo y cualquier inteligencia, a no ser la de un español que renuncia por su arte é por su ciencia a todo bienestar y toma hábito en la Orden de la pobreza?

Domingo ALVAREZ.  
(Prohibida la reproducción).  
Madrid Abril de 1919.

### Este número ha sido sometido a la previa censura civil

Frutos del caciquismo

### Un caso típico

El resultado de la investigación llevada a cabo en la administración municipal y provincial en Granada ha demostrado con cuánta razón los granadinos protestaban contra el caciquismo.

Se han descubierto verdaderas enormidades algunas de las cuales representan infamias dignas del más ejemplar de los cartigos. Por millones se cuentan los desfalces en dinero hechos hasta burdamente como el que nada puede temer por estar convencido de que contra el «señor» nada se puede, y por tanto no era posible la hora de la justicia. Incluso se malgastaba en pagar paniguados el dinero de mandas para obras de caridad mientras los niños asilados y los enfermos del hospital morían de hambre y por abandono.

¿Y pensar que en nombre del orden se hizo fuego sobre los que protestaban del infame y hasta criminal desorden!...

Es necesario un castigo ejemplar, pues se supone que el caso de Granada no es único en España. Hay que demostrar de manera que no quede lugar a dudas que en estos tiempos ya no le puede todo el cacique, que per encima de este hay una justicia oficial y una sanción popular.

### Rápida

Está constituyéndose una formidable empresa norteamericana para explotar los múltiples

negocios que pueden desarrollarse en nuestro país y aprovechar las enormes riquezas de las cuales no sabemos aprovecharnos a pesar de tenerlas a la vista.

Dicha empresa construirá líneas férreas, canales, fábricas, aprovechará la fuerza hidráulica, explotará minas, se quedará grandes contratas, hará cultivables campos baldíos, etc.

Todo ello ha de hacerse en gran escala y representará un indudable progreso para la nación, pues esa gente hace las cosas sin reparar en magnitudes.

Nos complace todo ello, y a pesar de todo sentimos un poquillo de rubor porque eso debieran haberlo hecho los españoles, y ahora hemos deresignarnos con que lo hagan los que calificamos de cerdos.

Y estos es casi seguro que nos construyan el ferrocarril de Alcoy; que si aguardamos la acción de nuestros gobernantes, para rato tenemos.

X

Marcelino Domingo

Por D. Ginés Alberola

PRECIO: UNA PESETA

De venta en la redacción de este diario, Sagasta 45.

### La república del 73

Cosas de aquellos tiempos

### El patriotismo del ministro de Hacienda señor Pedregal

En la sesión del 2 de Septiembre de 1873 presentó el Sr. Castelar a las Cortes el nuevo ministerio de la República, constituido en esta forma:

Presidencia del Poder ejecutivo, D. Emilio Castelar; Estado, D. José Carvajal; Gobernación, D. Eleuterio Malsonnave; Gracia y Justicia, D. Luis de Ramos y Ramos; Hacienda, D. Manuel Pedregal y Ceñado; Fomento, D. Joaquín Gil Berges; Marina é Interio de Guerra, D. Jacobo Oreiro; Ultramar, D. Santiago Soler y Plá.

Al dar comienzo este solemne acto, tuvo que abandonar la Cámara por breves momentos, el señor Presidente del Poder ejecutivo, y cuando de nuevo regresó para pronunciar el discurso de rúbrica, se encontró con que el Sr. Pedregal, aquel ministro del que se decía ¿quién es Pedregal?, y después resultó un notabilísimo y excelente funcionario, estaba contestando, obligadamente a preguntas de un señor diputado.

He aquí las patrióticas palabras de aquel hombre sin tacha: «Este Gobierno, además de liberal además de democrata, además de republicano, representa la federación política española, y distribuirá las autonomías

en los individuos, entre los Municipios, entre las regiones y el Estado; no cumpliendo de ninguna manera, sino asegurando fueris y vigorosamente la más alta concepción política de los tiempos modernos, la unidad nacional. Yo declaro, aun cuando lo hará con más autoridad que la mía y con mayor elocuencia mi jefe, el ilustre presidente de la República, que no usaremos de medida ninguna extraordinaria como no estemos plena y legalmente autorizados por las Cortes. Aquí termina, porque no soy yo el llamado a exponer nuestro programa de Gobierno, pero sí diré al señor diputado que nos hizo la pregunta, que los deseos de este Ministerio con los de consolidar la República, y para consolidarla, es preciso que el partido republicano tenga la mayor abnegación posible.

Con esta patriotismo y con esta entereza política, defendamos la unidad de la patria y nuestras ideas los republicanos federales del año 1873. Hoy va ya extinguida la raza de aquellos hombres nobles y puritanos; no estaría mal restaurar la política de aquella fecha o una situación ampliamente democrática, radicalmente democrática, con Cortes Constituyentes que resuelvan, con gran tranquilidad el problema de las autonomías, el de las subsistencias y el restablecimiento de la paz en nuestra Península.

¿Es posible que haya algún ciudadano español, por elevada posición que ocupe, que desconoce de una situación ampliamente democrática? ¿La democracia no es el desorden, no es el tumulto, no es la pasión, no es la ruina de nuestros intereses, como creen algunos espíritus estrechos; es, y debe ser, orden, confianza y paz en todos los pueblos generosos, que analice el sentimiento de libertad y amor a la Democracia, reinando la Justicia, encarnación del Derecho; con la protección dispensada a un Gobierno democrático sin mezcla, pero fuerte a todo, absolutamente a todos los intereses de la nación española. Es singular privilegio el de esta forma de Gobierno, porque no habrá en su seno germen de división, sino que todas las opiniones encajarán en este gran molde, por el cual podía darse nueva forma a la vida económica, a la sociedad, y un ejemplar castigo, a la política accionada de estos tiempos.

El célebre manifiesto de Tortosa, prestó uno de los mayores servicios al Gobierno del «setenta y tres», el cual apareció firmado por los diputados republicanos de Aragón, Cataluña y Valencia; por él quedó bien demostrado que con el pacto de Tortosa o con la democracia ampliamente establecida no había peligro alguno para la unidad de la patria, para la tranquilidad de nuestra nación, ni para la unidad completa de nuestra España, que todos debemos amar con igual entusiasmo y por cuya integridad todos hemos verido nuestra sangre: Castilla en el inmortal 2 de mayo, Valencia y Alicante en memorables jornadas, Aragón en Zaragoza, Cataluña en los desfiladeros de Bruch y de los muros, todavía humeantes, de Gerona.

Los Estados Unidos de Europa son el ideal de este siglo, puede y debe imitarlos nuestra nación, para honra y gloria de los españoles.

Modeste MEYRON

### TRASLADO

#### BASTOR

CIRUJANO-DENTISTA

Tiene el gusto de participar a su clientela y público en general, haber trasladado la Clínica y laboratorio de prótesis dental, de la calle de Alta mira número 6, á la Plaza de Castellar, número 1, 1.º, donde se complace en ofrecer sus servicios profesionales.

Casa del Doctor Esquerdo;

### Una mujer, asesinada

En el campo del término municipal de Benimeli ha sido hallado el cadáver de una mujer.

Presenta varias heridas reveladoras de que la infeliz ha sido asesinada.

Se llama la interfecta Josefina María San Ginestar y es vecina del pueblo citado.

La benemérita ha practicado varias detenciones entre los parientes de la víctima.

Son ellos Vicente Guill Ferrando, Fabián Domenech Guill, José Catalá Catalá y José Andrés Guill Ginestar.

En un principio todos los detenidos negaban su participación en el crimen, pero parece ser que sometidos á un estrecho interrogatorio, acabaron por acusar al hermano de la muerta, José Andrés Guill Ginestar.

Este se declaró autor del asesinato, que según versión pública lo cometió por apoderarse del dinero que poseía su hermana.

### Compridos Huidobro

A BASE DE

KOLA, COCA, ESTRIGNINA, FÓSFORO

Restablece el vigor de los que padecen de prostración ó debilidad en cualquiera de sus formas.— Fortifica y vigoriza á aquellos cuya constitución se ha debilitado por el trabajo intelectual excesivo, las penas, los excesos y la vejez.— Cura la debilidad física y nerviosa, la pérdida de memoria, etc, etc.

Ejerce acción directa sobre los centros nerviosos, comunica nueva vitalidad y restablece el vigor mental y físico.

Precio: 3'50 pesetas caja.— En Alicante, Farmacia Dr. Remigio Romero.

LABORATORIO HUIDOBRO Cardenal Cisneros, 62, Madrid.

### DESPUES DE LA HUELGA

#### Levantamiento del estado de guerra en Valencia

Ayer mañana á las doce, se reunieron en el despacho del Capitán general, el Gobernador civil y el presidente de la Audiencia, y despues de ligera discusión acordaron que procedía el levantamiento del estado de guerra en Valencia y su provincia.

Seguidamente quedó redactado el bando correspondiente, que dice así:

«Bando.—Don Carlos Palanca Cañas, teniente general del ejército y Capitán general de la tercera región. Hago saber:

Que habiendo cesado las causas que dieron lugar á la declaración del estado de guerra en Valencia y su provincia; restablecido por completo el orden y el imperio de la ley y de acuerdo con las autoridades civil y judicial, con arreglo á lo proveniente en el artículo 32 de la ley de Orden publico, vengo en disponer:

Art. 1.º Queda sin efecto mi bando del 26 de Marzo pasado y se levanta el estado de guerra en Valencia y su provincia.

Art. 2.º Las autoridades civiles y judiciales volverán á ejercer las atribuciones que según las leyes les corresponde.

Valencianos: Con el apoyo moral y material que todas las clases sociales amantes del orden me han prestado en estas circunstancias ha vuelto á rena-

cer la tranquilidad. No esperaba menos de vuestra sensatez y amor á esta privilegiada región valenciana, para cuyo progreso y bienestar hemos de procurar que la paz social no se altere de nuevo.

Para todos mi gratitud y mi efetuoso saludo.

Valencia 7 de Abril de 1919.— Carlos Palanca».

Levantado el estado de guerra y libres ya de la censura militar, con la prohibición de dejar en los periódicos blancos en el lugar de lo tachado por el lapiz rojo, quedan suspendidas las garantías constitucionales y sometidos los periódicos á la censura gubernativa.

(De «El Pueblo, de Valencia»).

### Cuestiones obreras

LOS CARREROS

Ha terminado sus gestiones la comisión de la Cámara de Comercio encargada de estudiar las nuevas tarifas que pretenden establecer los dueños de carros.

En su virtud el organismo citado ha contestado al Gobernador civil rechazándole porque entiende que la elevación que á los precios de estos transportes tratan de imponer los patrones carreteros están en desarmónica con las mejoras solicitadas por obreros carreteros.

### NOTICIAS

Ha sido trasladado á esta Administración principal de Correos el oficial don Antonio Palencia Martínez que desempeñaba sus servicios en la oficina postal de Jumilla.

Se necesitan oficiales en el acreditado taller de Modistas de doña RAFAELA PASCUAL, Torrijos 67.—1.

Se han suspendido, en efecto, las prácticas de conjunto que iban á realizar los alumnos de todas las Academias militares.

Se necesita una oficiala calcetera. Darán razón en la plaza de Alfonso XIII número 1 (Alpargatería)

Se le ha concedido la permuta de su cargo á la maestra de Bordados doña Doamparador Merino.

Se necesita un aprendiz en la Imprenta de este periódico.

### Ostras siempre frescas

Llegadas regulares hasta fin de Abril; dos clases solamente. Los mismos tamaños y los mismos precios que los años anteriores. Probar es convencerse.

Explotación en Alicante, 29 años ó sea 30 temporadas.

PRECIOS

Servidas a domicilio con limón y abietars

Medianas finas, 1'20 id. id.

Servidas en el Establecimiento al mismo precio.

Vinos Blancos especiales para OSTRAS.

Cervezas siempre frescas.

MAISON FRANCAISE

Paseo de los Mártires, 52.—Alicante.

### LA SEÑORA

## D.ª Isabel Baldó Iborra

falleció ayer tarde á las cuatro y media

R. I. P.

Se descansa de esposo D. José Lozano Vera, hija Doña Josefa, hijo político D. Mariano Seriano Más, hermanas Angelas y Vicenta (ausentes), nietos y demás parientes

PARTICIPAN á sus numerosos amigos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar esta tarde á las seis por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Alicante 10 á abril de 1919.

No se reparten esquelas.

Casa mortuoria: Riego, 20.

### NECROLOGÍA

Ayer falleció en esta capital la virtuosa y bondadosa señora doña Isabel Baldó Iborra, esposa de nuestro querido correligionario don José Lozano Vera.

Nuestro más sentido pésame á la familia de la finada por tan sensible pérdida.

Victima de rápida enfermedad falleció ayer, nuestro querido amigo don Mariano Reus, probo é inteligente empleado de la casa «Hija de Juan Más Dois».

A su desconsolada familia, enviamos nuestro pésame.

### La suspensión de nuestro número de ayer

La censura militar no permitía los blancos y por lo tanto había que sustituir los espacios censurados con originales que, según, se nos manifestó ayer, tenían que guardar adecuada relación con lo respetado por la censura.

Esto, exige un ingenio extraordinario. Es más difícil que componer un soneto con consonantes obligados á «frías» y á «horque». Por eso suspendimos la publicación.

Nos dicen, que hemos constituido una excepción; los demás colegas locales han complacido á la censura con facilidad. Ello nos priva de solicitar, mancomunadamente, una modificación, para lo sucesivo, de la censura á que nos referimos, pero no nos impide, por nuestra exclusiva cuenta demandarlo; esperando la desaparición de toda censura para razonar nuestra petición con argumentos que consideramos contundentes.

### Se levanta el estado de guerra

Despues de la reunión celebrada por las autoridades locales se ha levantado el estado de guerra en nuestra capital.

Así lo anuncian los bandos de los gobernadores civil y militar, fijados en las esquinas.

Desde hoy, pues, queda de nuevo el ejercicio de la previa censura á que se hallan sometidos los periódicos, á cargo de la autoridad civil.

### Vapor para Orán

El sábado es esperado en este puerto el vapor «Atlante», que admitirá pasaje para Orán.

Dicho vapor, de la Compañía Transmediterránea, vendrá consignado á los Sres. Juan Guardiola é hijo.

### Arte y Artistas

#### Teatro Principal

#### Beneficio de Loreto Prado

Como presagiábamos, la función de anoche resultó una verdadera solemnidad arcaica.

Agotáronse localidades y entradas presentando el teatro deslumbrante aspecto.

«¡Eche usted señoras!», representada en primer lugar, era el único lunar del programa.

«Isidra ó las 49 provincias», de los hermanos Quintero y el maestro Jiménez, fué escuchado con deleite, porque es un sainete de los que se pueden ver con agrado.

La siempre espléndida zarzuela «Alma de Dios», de Arribas, García Alvarez y el maestro Serrano, constituyó el broche del cierre de programa. Lástima que la orquesta no sonara con la seguridad á que estamos acostumbrados.

En todas las obras, la pequeña Loreto fué la verdadera heroína, cadyuvando con acierto los demás intérpretes, distinguiéndose, como siempre, los Sres. Chicote y Castro.

Durante el entreacto del segundo al tercer acto, homenajose á la beneficiada, con profusión de ramos y canastillas de flores, obligándose á dirigir la palabra; cosa que hizo con la mayor emoción.

Nuestra enhorabuena y perdonesenos el laconismo de hoy, hijo del estado anormal en que ha tenido colocadas hasta hoy, nuestra publicación, la censura que hemos padecido.

TIOVA

### Casa de Socorro

Médicos: D. Carlos Limifiana, y don Francisco Ramos. Practicante don Antonio Martínez. Curaciones practicadas durante las últimas veinticuatro horas 5.

# POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Servicio exclusivo para EL LUCHADOR de la Agencia Iberica.

## Información general

### Dieciocho muertos y cincuenta heridos

#### El parte oficial

Madrid, 10 8 m.

El general Berenguer ha ampliado en un nuevo despacho el parte oficial al gobierno relata de las últimas operaciones llevadas a cabo en Marruecos, por nuestro sufrido Ejército de operaciones en aquellos malditos territorios.

Dice que aunque hemos tomado ventajosas posiciones, el brillante hecho de armas nos ha costado muchas y sensibles bajas.

#### Más detalles

El relato que del desarrollo de la sangrienta operación hace el Alto Comisario español en Africa es el siguiente:

Al amanecer del sábado, el tabor de las regulares, que guarnecía la posición de Beni Salam avanzó para rectificar la línea de servicio de protección del poblado sosteniendo un o tiroteo con el enemigo.

#### Lucha empeñada

Signe el general Berenguer diciendo que como el tiroteo se generaliza se acudió otro tabor de las Regulares para protegerle, entablándose un redísimo combate.

Este que se hizo sumamente difícil duró mañana y tarde, viéndose obligada a intervenir una batería de artillería de montaña que decidió el combate con eficaz fuego de escisión.

#### Poblados arrasados

Los cañones arrasaron varios po-

blados situados, causando importante número de bajas al enemigo.

Esta ha recibido infinidad de bajas.

#### Nuestras víctimas

Hemos tenido muy sensibles bajas. Entre los muertos se hallan, el capitán de las Regulares don Fermín Hidalgo y Cisneros, los tenientes don Juan Ibarra y Jiménez y don Andrés Pérez Rodríguez, el subteniente don Manuel Vázquez, el sargento de ingenieros Segundo Guimar Pujol, el cabo Juan San Vicente, el soldado Pedro Sánchez y once soldados indígenas.

Se ha verificado el entierro de estos héroes.

El acto fué imponentísimo.

#### Los heridos

Se encuentran en el Hospital Militar de Tetuan y son los siguientes:

Los capitanes de las Regulares don José Ayuso Casamayor y don Juan Soto Acosta, el teniente don Antonio Braudis Benito, cuatro soldados españoles treinta y nueve soldados indígenas, tres soldados de ingenieros y uno de artillería.

A excepción del capitán citado en primer término y de cuatro soldados indígenas los demás heridos mejoran notablemente.

#### Cadáver rescatado

El capitán Hidalgo Cisneros recibió un balazo en una pierna y continuó defendiéndose con el revólver.

Herido fué rodeado de moros rebeldes que le destrozaron la cabeza.

Acudieron en su auxilio un sargento y un corneta que dispersando al enemigo, consiguieron rescatar el cadáver del heroico capitán.

## Del momento político

### ¿Continuarán los liberales?

Madrid, 10 8 m.

Las informaciones políticas que dan los periódicos, insisten en asegurar que seguirá en el poder el Conde de Romanones.

Afirman que cuentan con el apoyo de todas las fracciones monárquicas para aprobar los presupuestos.

#### Más comentarios

En los centros políticos no cesan de hacerse conjeturas acerca de la próxima crisis.

Dicen que teniendo por descontado que ninguno de los grupos monárquicos se atreve a solicitar el poder en estas circunstancias, entrarán los reformistas.

#### De las Cortes

Nada cierto se sabe referente a que se reanuden las tareas parlamentarias.

Lo más probable es que las Cortes no se reúnan a últimos del actual mes ó a primeros del próximo como se ha dicho.

### Jefe de policía á la cárcel

#### Cómo fué detenido

Madrid 9, 8 m.

Comunican de Palencia que ha ingresado en la cárcel, el inspector de vigilancia de aquella provincia.

Este fué detenido por un cabo de la Guardia civil.

Se hallaba en un barapurando un vaso de cerveza.

#### Importantes revelaciones

El policía autor del crimen realizado en el pueblo de Mazuelos mostró deseos de entrevistarse con el Juez

de Instrucción que entiende en este asesinato.

Acudió á la cárcel y parece ser que el criminal le hizo interesantes revelaciones.

En creencia general que estas manifestaciones son las que han determinado el que la autoridad judicial, haya desertado la prisión del jefe de la policía.

## Declaraciones de Marcelino Domingo

### La situación en Barcelona

Madrid, 10 8, t.

El diputado republicano Marcelino Domingo ha hecho importantes manifestaciones á los Periodistas en el Congreso.

Habiendo de la situación actual en Barcelona dijo que es de una aparente tranquilidad.

Señaló que si no se remedia pronto surgirá la lucha con mayor potencia.

## Noticias de Barcelona

### Las proximas elecciones

Madrid 01, 8 t.

En las próximas elecciones á diputado á cortes los sindicalistas aceptando el reto lanzado por la Liga regionalista presentarán candidatura cerrada para ir al copo.

Los sindicalistas no tienen más propósitos que dejar en puestos á los regionalistas, pues de triunfar no acudirían al Congreso.

#### Dimisiones á granel

Se asegura con gran insistencia que el jefe de la Policía Doval ha presentado la dimisión de su cargo.

También se dice del gobernador civil, que ha dimitido.

Oficialmente se ignora cuanto de cierto pueda haber en las anteriores noticias.

## La vida obrera

Se trabaja en todos los centros fabriles incluso en las fábricas de la España Industrial.

Solo huelgan los obreros del ramo de construcciones y metalúrgicas.

## Escuela Modelo

### Calderón de la Barca, 20

Grandes patios—Hermosos salones—Métodos modernos—Pasos escolares—Trabajos manuales—Biblioteca escolar—Colección de fósiles, minerales, monedas, medallas, libros antiguos, estampas.

La divisa de nuestra Escuela es GUERRA A LA RUTINA

Precios módicos.

## ESPECTACULOS

### TEATRO PRINCIPAL

Notable compañía Prado Chicote.

Función para hoy

A las diez en punto

«Una broma de Salen».

«Gente menuda».

### SALON MODERNO

Sección permanente de cinematografía de seis en adelante.

Todas las noches estrenos de interesantes películas.

Referencia . . . 0'15

General . . . 0'05

### SALON ESPAÑA

Gran función para esta noche.

Ampurito Mollá y «Bella Nelly»

Imprenta Vinda, A. Ruiz

Sagasta 26

# ALFREDO JAVALOY S. C.

## Maderas del país y extranjeras

Maisonnavé, 29

## Coñac "Faro"

Champan «Lumen»

—: LOS MEJORES VINOS DE RIOJA :—

## Bodegas Bilbainas

Bilbao-(HARO)

Sucursal y Depósito en Alicante

Joaquin Costa, 8

(antes Ramales)

## Fábrica de Chocolates

### «La Perla Levantina»

Máquinas movidas a vapor.—Almacén de coloniales, trigos, harinas y legumbres.

## Sánchez Hermanos

Fábrica: rola, 7 (Benalúa).—Almacén y despacho: Bailén, 22

ALICANTE

## ¿ES USTED ENFERMO

### de Ciática ó Reumatismo articular?

Consulte a su médico sobre la conveniencia de emplear la Inyección de oxígeno. También es útil en las Dismes, Uremia y Diabetes.

### No pierda usted tiempo

Este tratamiento le conviene. No necesita abandonar sus negocios.—Alquilamos el aparato necesario, por una peseta diaria.

Si le interesa, pidanos detalles. «Aguas oxigenadas», Retiro, MADRID

Tónico Kromwell.—Nerastenia, Anemia, Debilidad, Convalecencia, Embaraza.

Pectoral Kromwell.—Bronquitis, Tuberculosis pulmonar, Tos.

Bional.—Exce este tónico inyectable.

Productos elaborados en el Laboratorio Internacional Picomar, Retiro-Madrid.—Depósito: Centro Farmacéutico, Bailén, 14, Alicante. Farmacia: Campderá, Plaza Chapi, 7, Alicante.

## CERVEZAS

### Marcas «Cruz Blanca y Austriaca»

— DE —

## SANTANDER

Representantes exclusivos para la venta en Alicante y su provincia.

Salinas y Fuentes.—Calle del Triunfo, 6.

## EL RÍO DE LA PLATA

### Antonio Castillo

Mayor, 22.—Sucursal: Plaza de Castelar, 6.—ALICANTE

Paquetería y Mercería.—Altas novedades en flores, plumas y fantasías para sombreros.—Inmenso surtido en adornos para señoritas.—Perfumería, guantes, abanicos, sombrillas, puntillas, bordados, monederos corsés y boas.

